

九条の会

2007・5・22

第86号

101-0065 東京都千代田区
西神田 2-5-7 神田中央ビル 303
TEL 03-3221-5075
FAX 03-3221-5076

賛同広げつつ継続的活動をめざす

第7回分野別の「会」交流・懇談会

5月21日、第7回分野別の「会」交流・懇談会が開かれ、前回3月19日以来のそれぞれの取り組みについて交流するとともに、「九条の会」の今後の活動について懇談しました。

交流・懇談会では冒頭に「九条の会」の小森陽一事務局長が、①6月9日に事務局主催の「九条の会」学習会（別項）、9月29日に第4回憲法セミナー（開催地＝盛岡市、講師＝奥平康弘・池田香代子）を開く、②「九条の会」の基本的役割についての問い合わせに答えるため、ホームページのQ&Aを補強した、③第2回全国交流集会の成功をめざす「よびかけ」を作成中で6月11日は第1回実行委員会を開く—ことについて報告しました。

それぞれの「会」の活動報告

【歌人の会】 賛同者が2300人になった。全員に会報を送ったところ年会費、カンパが送られてきている。喫茶店を借り切った「短歌サロン『9条』」は1月に1回目、3月に2回目を開き好評なので6月に3回目を開く。午前の部と午後の部に分けそれ

当面の行動計画

◇「九条の会」学習会

—安倍内閣と集団的自衛権問題—

- ・とき 6月9日（土）13時30分
- ・ところ 東京・一橋日本教育会館8階
- ・挨拶 三木睦子（九条の会呼びかけ人）
お話 渡辺 治（一橋大学教授）
- ・参加費 800円

◇第2回全国交流集会の成功をめざす 第1回実行委員会

- ・とき 6月11日 18時30分
- ・ところ 文京区シビックセンター4F

ぞれ先着30人で締め切り、2人の歌人の話を聞き、懇談している。今後、地方にもこうした取り組みを広げたいと考えている。また、松川事件支援運動の中の「松川歌集」にならって「憲法歌集」作成に着手したい。9月9日には規模の大きな集を開く予定。

【俳人の会】 1月に開いた金子兜太さんと小森陽一さんの講演会の内容を「通信」に載せた。とくに金子さんが徴兵されトラック島におくられたときの経験が俳句活動の原点と語っていることが評判をよんでい

る。大量普及をはかりたい。

【映画人の会】 「会」の活動としてふさわしいのは、やはり映画を上映しながら憲法の話をする事だと思う。6月は「24の瞳」を上映し、私（山田和夫）が解説をする。警戒しているのは、アニメDVD「誇り」や石原慎太郎らが作成した「俺は、君のために死ににいく」など、侵略戦争美化の映画が増えていることだ。沖縄戦の集団自決の否定や従軍慰安婦の強制的性の否定などとともに歴史認識の問題についても学習していく必要があると考えている。

【詩人の輪】 賛同が 969 人になり、10月の結成3周年までに 1000 名突破の現実性が出てきた。地方の詩人誌の同人メンバーに無差別によびかけているが、かなりの反応がある。地方でも「つどい」を開いていきたい。

【農林水産の会】 3弾目のカラーチラシを作成し、賛同を広げている。昨年は9条田んぼ、軽トラパレードなどが各地で取り組まれ話題をよんだ。今年は田んぼに「9条」の文字を浮き上がらせるだけでなく、「9条を守る」という意思を表明するようにししたり、軽トラパレードの輪ももっと広げたい。秋には全国のつどいをひらく。

【音楽の会】 6月9日に4回目のコンサートを開く。今回は、呼びかけ人の普天間かおりに登場してもらおう。ようやく黒字になってきたので継続したい。

【女性】 ニュースについての論議を深めている。普通の新聞などではわからない記事を載せたいと考えている。他の分野別の「会」の協力を得たい。

【スポーツの会】 4月の月例学習会は、千葉大名誉教授の城丸章夫さんから「平和

「九条の会」が教科書に登場

清水書院が発行している高校生用教科書『現代政治・経済』（来年4月から使用）に「九条の会」が紹介されています。

まず、「第1編 現代の政治」の章の扉に写真で登場します。リンカーンの有名なゲティスバーグ演説の絵とならんで有明講演会の写真があり、「『九条の会』の講演会で会場を埋めた人たち」の解説がされています。

本文では「平和憲法と安全保障」の項目のなかの戦争違法化の潮流について説明した脚注において、「日本でも2004年、ノーベル文学賞を受賞した大江健三郎氏ら9人の呼びかけで『九条の会』が発足し、平和憲法の意義などを訴えている」と解説しています。

とスポーツ」の話を聞いた。体育大学の学生なども興味をもって参加した。この会は千葉のスポーツ九条の会が主体になって企画したものだが、今後、こうした地方の「会」と提携した企画をふやしたい。6月は神奈川のスポーツの会と提携して基地について考える。

【科学者の会】 賛同者は月100人のペースで増えているが、こんにちの情勢を考えるともっとテンポを上げなければならないと考えている。各地の大学に「会」をつくり、目に見える動きにしていきたい。活性化にむけて、とりあえず首都圏の大学九条の会の連絡会結成をめざし、7月に準備会を発足させる。